
Adieu Philippe, 

 Voilà, ce 22 Juillet, Philippe nous a quittés….. 

Bien trop tôt, bien trop vite…  

 Et sa disparition nous rappelle, comme il aimait bien nous répéter:  

« Nous sommes finalement bien peu de choses »  

et qu'il faut profiter de chaque seconde, de chaque minute ici-bas… 

J’ai été très heureux d'en partager quelques-unes avec lui. 

Nous nous sommes connus à une de  

ces réunions mensuelles des amis de St jacques, 

Il se présentait simplement comme un CITOYEN 

du MONDE, et comme l'avait surnommé le 

doyen de je ne sais plus qu'elle abbaye un 

CROYANT UNIVERSEL. 

 

Il était devenu pèlerin sur un "malentendu" comme se plaisait-il à dire. C'est Graziella, sa 

compagne, elle « la marcheuse » qui avait fait le projet de partir sur le chemin, hélas un 

souci de santé l'en a empêché au dernier moment, alors il lui avait proposé « d’essayer »  

pour voir ce qu'était ce chemin dont tout le monde parlait, et qu’il serait de retour fin de 

semaine. Au bout de la semaine, comme il nous l’a souvent raconté, il a poursuivi Jusqu'à 

Compostelle…   LE CHEMIN M'A PRIS disait-il alors pour conclure... 

 

 Lui le pèlerin infatigable, il les avait presque tous faits : 

- le chemin d’Arles, celui du piémont, celui du Puy en Velay, le Portugais, la Via Plata, le 

Camino Norte, et puis il y a eu le chemin de St ROCH, La « Francigena » au départ du 

Vezelay par le Grand St Bernard, et puis le chemin de St François d'Assise,  j'en oublie 

certainement …  

Il nous faisait profiter de son expérience très humblement, toujours de bons conseils, 

toujours prêt à aider quelqu’un qui hésitait un peu. 

 

Il nous mettait des étoiles plein les yeux en racontant ses multiples aventures, Il faut dire 

qu’il avait une sacré étoile qui le protégeait, que dire une étoile, une galaxie !! qui le sortait 

à tous les coups, de n'importe quelle situation, cela en était rageant à des moments, et il 

s’en amusait.. 

 

 



Il me revient un souvenir,  

Mai 2011 nous étions sur notre chemin de St ROCH entre Montpellier et Rome, et en 

arrivant à Orio-lita, nous devions contacter un passeur qui avec sa barque faisait traverser 

le Pô aux pèlerins, cela permettait d'économiser ainsi une journée de marche. 

Et bien à notre arrivée ce service qui durait depuis mille ans au moins, ce service était 

terminé!! 

Sauf pour lui, Philippe arrivant huit jours plus tard, ce service avait repris temporairement, 

et cette anecdote le faisait fondre de rire.. Et pleins d'autres "aventures " qu’il nous contait 

à chaque réunion. 

Comment oublier ces moments, ce sourire qui éclairait son visage, ses yeux pétillants, sa 

bonne humeur, sa bonté,  son éternel optimisme. Toujours prompt à rendre service,  

 

Comment ne pas évoquer ces moments privilégiés  

lors des « journées de balisage »  avec Alain  

où il se livrait un peu plus... 

 

 

Non, ne soyons pas tristes, il est dans nos cœurs,  

et nous savons qu’il ne nous a pas quitté,  

il a pris ses bâtons et son sac à dos  

et il est simplement parti baliser ce  nouveau chemin,  

que nous emprunterons tous un jour.. 

BUEN CAMINO Philippe        

ULTREÏA 

Guy 

 

 

 


